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Der Stadtrat möge beschließen, 
 

1. Der Oberbürgermeister gibt einen Bericht über die Ergebnisse der seit dem Jahre 2001 
erreichten Ergebnisse der kommunalen Wirtschaftsförderung. Schwerpunkte sollen sein: 

– Arbeitsteilung zwischen Dezernat für Wirtschaft und Gesellschaft für 
Wirtschaftsservice (GWM) 

– Ergebnisse des Clustermanagement und der Zusammenarbeit mit den 
Wissenschaftseinrichtungen in der Stadt und darüber hinaus 

– Ergebnisse der Tätigkeit der Technologie- / Innovations- und Gründerzentren, 
an denen die Landeshauptstadt Magdeburg  beteiligt ist 

– Schwerpunkte der Tätigkeit des Wirtschaftsdezernates und die Ergebnisse von 
deren Umsetzung (Ansiedlung, Bestandspflege, Existenzgründungen) 

– Ergebnisse der Vermarktungsaktivitäten von KGE in der Entwicklungszone 
Rothensee, Vorschläge zur Senkung der Kosten der Entwicklungsmaßnahme 

– Neue Technologische Entwicklungen und deren Aufgreifen durch die 
kommunale Wirtschaftsförderung 

– Regionale Zusammenarbeit der Wirtschaftsförderer (Vorhaben, Umsetzung, 
Probleme und Lösungsvorschläge) 

 
2. Der Oberbürgermeister unterrichtet den Stadtrat über Möglichkeiten des Bereiches 

Wirtschaftsförderung (Dezernat und GWM) zur Haushaltskonsolidierung beizutragen. 
Dabei geht es um die Verringerung des Zuschusses für das Budget III, das aber in seiner 
Größe durch Einnahmen von Dritten erhalten bleibt. 

 
3. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, eine professionelle Fördermittelberatung als 

Dienstleistungsangebot an Firmen vorzubereiten und dem Stadtrat notwendige 
Entscheidungsvorschläge zu unterbreiten. 

 
 

 



  

Begründung: 
Seit vier Jahren wird im Bereich der Wirtschaftsförderung nach 2001/2002 erarbeiteten  
wirtschaftspolitischen Leitlinien gearbeitet. Die GWM ist umstrukturiert und ein 
Wirtschaftsdezernat ist gegründet worden. Es ist an der Zeit, die geleistete Arbeit zu 
analysieren und die Ergebnisse der Wirtschaftsförderung zu würdigen. 
 
Die Fraktion der Linkspartei.PDS sieht inzwischen Wirtschaftsförderung als eine 
Dienstleistung an, deren Erfolg mehr als bisher an ihren eigenen finanziellen Erträgen 
gemessen werden muss. Wir wollen über die Diskussion eine ergebnisorientiertere 
Ausrichtung der Strukturen der Magdeburger Wirtschaftsförderung erreichen. 

 
 
 
 
Hans-Werner Brüning 
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